

son expérience et de son savoir désintéressé pour veiller à l'exécution de l'œuvre de l'ami disparu, dont il sut si bien comprendre et réaliser les intentions.

Il a été secondé dans sa tâche par M. l'ingénieur en chef de la voirie et les employés des divers services de la ville qui ont eu à cœur de participer à l'hommage rendu à notre grand poète.

Enfin, notre gratitude et nos remerciements doivent s'adresser en toute sincérité au représentant du gouvernement, M. le Directeur des Beaux-Arts, ce fin lettré et cet esprit d'élite qu'est M. Roujon, dont la présence vient rehausser l'éclat de cette cérémonie et nous apporter le témoignage de la sollicitude du gouvernement de la République pour tout ce qui peut honorer et grandir la France.

Pierre Dupont est un des fils glorieux de notre glorieux pays. Sa muse a été le sourire de bien des tristesses, le réconfort de bien des angoisses ; elle a porté dans le cœur du paysan, courbé sur son sillon, ce rayon de gaieté et d'espoir qui efface les inquiétudes de la veille devant les joies du lendemain.

Et en remettant ce monument trop modeste peut-être à la ville où Pierre Dupont a vu le jour et où reposent ses mânes, nous ne faisons que payer une dette de reconnaissance envers l'un des hommes dignes de figurer au premier rang des poètes, des chanteurs et des écrivains, dont l'œuvre faite de clarté, de franchise et de belle humeur, animée d'un souffle d'idéal est le reflet de la noblesse morale et des vertus natives de notre vieille race gauloise.

Je vous prie, Monsieur le Maire, de vouloir bien accepter, au nom de la ville de Lyon, le monument de Pierre Dupont.

Ce discours est couvert d'applaudissements prolongés.

En prenant possession du monument M. Ballet-Gallifet, adjoint au Maire de Lyon, prononce les paroles suivantes :

Au nom du Conseil municipal et de la Ville de Lyon, je vous remercie du don de ce monument élevé à la mémoire de notre cher compatriote Pierre Dupont.

Je suis heureux de vous féliciter du succès éclatant de votre œuvre, due à la collaboration de deux artistes de grand mérite : Gaspard André, notre regretté architecte, et Suchetet, sculpteur.